

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Santé et bien-être : les OSC en rangs serrés

Olivier NDEMBI
Libreville/Gabon

SI TÔT après la signature de la charte devant régir leurs relations, les Organisations de la société civile (OSC) membres de la plate-forme "ODD3+Etoiles" ont bénéficié, mardi dernier, à Libreville, d'une formation sur les Objectifs de développement durables (ODD). Celle-ci était animée par le chargé de la coordination du Système des Nations unies au Gabon, Jean Delors Biyogue Bi Ntougou, qui a indiqué que les ODD ont pour finalité de permettre aux peuples de vivre dans la dignité.

Selon Edwige Betah, présidente de la Fondation Circas-Gabon et initiatrice de la plate-forme, ODD3+Etoiles est un regroupement d'OSC qui veulent œuvrer, en partenariat avec les institutions (Etat, collectivités locales, bailleurs de fonds, secteur privé), autour d'un cadre stratégique de réflexion, de concertation,

de coordination, de mobilisation de ressources, de synergie et d'actions concourant à l'atteinte des ODD.

"Certes, nous voulons améliorer l'état sanitaire du pays. Mais, estime Mme Betah, il ne saurait y avoir de bonne santé si l'on ne parvient pas à lutter contre la pauvreté des ménages, à réduire le nombre de personnes qui ne mangent pas à leur faim, à éduquer et bien former nos enfants, à préserver et protéger notre environnement, à donner une eau potable à nos populations, à donner à nos jeunes et femmes des outils qui vont leur permettre de s'impliquer pleinement dans le processus de développement du pays, à lutter contre la violation des droits de la mère et de l'enfant, à promouvoir une culture de la paix et de la bonne gouvernance, y compris au sein des OSC".

En somme, la mise en œuvre des ODD requiert la mobilisation de toutes les OSC, qui concourent au bien-être des populations. "C'est



Photo: Olivier Ndembi

Un instantané de la signature de la charte par les membres de la plate-forme «ODD3+ Etoiles». pourquoi, la plate-forme est dénommée ODD3+Etoiles", a indiqué Edwige Betah, précisant que les étoiles représentent toutes les OSC et pertinentes qu'elles s'engagent désormais à mener pour atteindre les ODD".

166 nouveaux agents de santé sur le marché

MEDECINE. La remise de parchemins, hier, à l'Enset, en présence des ministres de l'Enseignement supérieur et de la Santé, a permis aux impétrants de la 37e promotion de l'USS, de réaffirmer leur serment à œuvrer pour l'amélioration de notre système sanitaire.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

LA médecine, la profession de santé n'est pas un métier, tout au moins pas un métier comme les autres. Il est fait d'exigences et de renoncement, d'assurance et de doute, de succès et d'échecs, mais surtout d'enthousiasme et d'engagement. Au bout de tout cela, la reconnaissance et l'admiration de vos patients, de votre communauté et de vos pairs".

Ces paroles du Pr Jean-Baptiste Moussavou Kombila, président général des jurys, aux 166 impétrants de la 37e promotion de l'Université des sciences de la santé (USS) tombaient à pic.

Au cours de la cérémonie de remise de parchemins, co-présidée hier à l'Ecole normale supérieure d'enseignement technique (En-



Photo: F.M. MOMBO

Une vue des lauréats de la 37e promotion de l'USS hier à l'Enset.

set) par les ministres de l'Enseignement supérieur, Jean de Dieu Moukagni Iwangou, et de la Santé, Max Limoukou, l'occasion a justement été donnée aux lauréats de réaffirmer leur serment à œuvrer pour l'amélioration de notre système sanitaire. Le médecin, comme tout acteur de la santé, est par excellence un être social, qui se satisfait par le bien-être des autres.

Ce sont donc des docteurs en médecine et en pharmacie, des sages-femmes, etc., à qui reviennent le devoir de continuer à sauvegarder et à sauver des vies au quotidien. "Le diplôme que vous venez de recevoir n'est pas une panacée, ni une fin, mais seulement une reconnaissance d'un droit d'exercice que vous confie la société", a ajouté le Pr Jean-Baptiste Moussavou Kombila.

Le clin d'œil de *lybek*

